

Pordenone, Palacio Gregoris

El primer núcleo de palacio Gregoris fue construido en el siglo XIV, dato confirmado por unas trazas de frescos descubiertas en la pared interna de la logia durante una restauración. El palacio que se ve hoy fue probablemente comisionado por la familia Gregoris al arquitecto tirolés Domenico Rossi (1657-1737), quien trabajaba principalmente cerca de Venecia y realizó el proyecto en la segunda mitad del siglo XVII. La familia Gregoris era antigua e importante, tanto que el duque Alberto de Austria la reconoció como noble en 1447.

La imponente fachada parece más ligera gracias a sus balcones, amplias ventanas, arcos y mascarones, destacando así de las casas con frescos colocadas a lo largo de la misma calle. La fachada principal está caracterizada por un gran blasón de piedra de la familia Gregoris, con una dedicación en un cartucho egipcio abajo. La residencia es suntuosa y tiene un patio interno (cerrado en tres lados por una logia de tres pisos), así como un patio trasero. El complejo se extiende sobre una superficie de aproximadamente 1500 metros cuadrados, de los cuales más o menos mil son cubiertos. Cuando la estirpe de los Gregoris se extinguió en 1853, el palacio se vendió, dividiéndolo en diferentes propiedades. Desde 1889 es la sede de la *Società Operaia del Mutuo Soccorso* (sociedad para trabajadores) de Pordenone.

Editado por: dott.ssa Martina Solerte y dott.ssa Nicoletta Rigoni
Diciembre 2018